

Resolución de los casos de la mañana a las ocho de la noche y de los de la noche a las cuatro de la mañana.

España Extranjero (Hoja Positiva)

Número sueldo Id. estrado.

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

## LA ACTUALIDAD

### La revisión arancelaria

La revisión del arancel, cuya operación se emprenderá en breve es esperada con vivo interés por los anuncios que se han hecho, de que el Gobierno se propone inclinarse hacia la tendencia libre-cambista, dando el matiz de los vocales que ha designado para integrar la Junta de Aranceles y Valoraciones y los compromisos del señor Canalejas contraídos en la oposición.

Este cambio de orientación económica ha de promover honda discusión y apasionadas polémicas. Recordemos lo que sucedió en Inglaterra al pretender poner barreras arancelarias a la importación, pues si bien los propósitos eran en sentido inverso, demostrese la resistencia de los pueblos a estos cambios trascendentales, cuando las estadísticas no han podido ofrecer cifras exactas de beneficios y pérdidas ocasionadas por el libre cambio o la protección, en determinado país. Inglaterra defendió su bandera libre-cambista. Defendió la opinión española el criterio proteccionista ante los alientos reformadores, en sentido de atenuar las barreras arancelarias, que se presienten en el jefe del Gobierno.

Naturalmente que en las regiones donde se han creado industrias al amparo de un subido arancel, las protestas surgirán potentes y nutridas, como también en las comarcas agrícolas cuyos productos obtienen un precio remunerador gracias a dicho arancel.

Empero la protesta de fabricantes y agricultores quizás se vea contrarrestada por la de los consumidores que forzosamente en una rebaja del arancel han de encontrar una disminución en el precio de la vida, sin paralizar mientes en las problemáticas ventajas que a la postre puede encerrar el sistema proteccionista para el país en general, tratándose de una nación como España donde las fuentes de producción no están lo suficientemente desarrolladas para sostener la competencia extranjera. Puesto sobre el tapete el problema de la carestía de las subsistencias, en el arancel puede encontrarse un poderoso auxiliar del gobernante, en su tarea de aliviar el precio de las materias principales para la vida.

Véase si tiene importancia la labor que va a emprenderse.

## Lecturas y Comentarios

Los ministros condenados a muerte.— El «Rizao» sin coleta.— La verdad de la fotografía.

De la corte de Abisinia se reciben pormenores del proceso seguido contra dos ministros del Negus Neghesti, acusados del crimen de alta traición y condenados a muerte en la segunda quincena del pasado Julio.

El día 14 del mes anterior fué aguardado en vano el ministro de Negocios extranjeros, Rogadira Iguesu, por el personal de la Legación francesa, a donde debía acudir el político abisinio para felicitar, en nombre de su gobierno, al representante de la República. Por la tarde se propaló en la ciudad la noticia de que el ya mencionado ministro, que también desempeñaba la cartera de Hacienda, y su colega el de Correos, Lidj Bajané, habían sido acusados de alta traición y encerrados en la cárcel.

El día 20 fueron juzgados por un tribunal que presidió el príncipe y futuro emperador Lidj Ejasu, y contra ambos acusados fué pronunciada sentencia de muerte.

Contra el ministro de Correos, Lidj Bajané, se formularon tres graves cargos. En los días de la fracasada sublevación del Ras Abate acordó el gobierno abisinio dirigir a Dedjas Kassai, jefe de la misión imperial, que se dirigía a Londres para asistir a las fiestas de la coronación de Jorge V, un telegrama en que se le anunciase que el asunto de Ras Abate había quedado terminado satisfactoriamente. No fué expedido tal despacho por Lidj Bajané.

En segundo lugar se acusa a éste por no haber cumplimentado otro acuerdo. Uno de los pretendientes al trono de Abisinia, el Fitaurari Tale, sobrino del emperador Menelik por línea paterna, fué relegado en la fortaleza de Ankober.

Para mayor seguridad debía haber sido entregado ese preso al padre de Lidj Ejasu, el Raz Nisael, gobernador de Wollo, y precisamente en los días de la conjura telegráfió el ministro acusado, por propia iniciativa,

que no debía ser alejado de Ankober el Fitaurari.

En tercer lugar, Lidj Bajané telegrafió por aquellos días al poderoso Ras Wolde Georgis, primo del emperador Menelik y cuñado de la emperatriz Taitu: «Está sobre aviso». Esos tres incidentes prueban que Lidj Bajané proyectaba algo, y no es persona de fiar.

Con el mantiene íntima amistad desde hace tiempo el otro ministro encarcelado, Nagadiras Iguesu. En vez de expedir el famoso telegrama, lo rasgó a pesar de llevar el sello oficial.

Los dos inculcados, a pesar de sus excusas y descargos, fueron condenados a muerte, como queda dicho. El opulento Nagadiras Iguesu hallará manera de salvar la vida y quedará en libertad para vivir como particular, por supuesto, previa la entrega de cuantiosas sumas. El pobre Lidj Bajané, que no dispone de recursos pecuniarios, conservará seguramente la existencia, pero a estas fechas se hallará ya encerrado en la fortaleza de Ankober, de donde tardará algunos años en salir.

Provisto de un certificado de aptitud expedido por el alcalde de Fuentelabiguera, llegó a Barcelona el joven aficionado al toro Eduardo Bort, «Rizao».

Pero como no hizo el viaje en ninguno de los trenes de viajeros y si entre fardos de corcho en un tren de mercancías, y además carecía del correspondiente billete, fué detenido y entregado a la policía, la que a la vez lo puso a disposición del juzgado de guardia por acusarse de haber estafado ocho pesetas a la Compañía de ferrocarril de M. Z. A. como equivalencia al importe del billete y los recargos de rigor entre la estación que subió, que es una próxima, y la de Sans.

El torerillo, antes de ser conducido al juzgado, sufrió la más deprimente de las humillaciones para un buen emulo de Cuchares, la corta de la coleta, que sin previa preparación ni autorización siquiera, se encargó de efectuar un agente de policía amigo de la familia del mutilado.

Y esta mutilación, que anulaba por completo la validez del certificado de aptitud expedido por el alcalde de Fuentelabiguera, era para el «Rizao» mucho más lamentable y mucho más penosa que el tener que pagar en cárcel lo que no había pagado en billete.

No cabe duda de que los franceses son muy verídicos cuando hablan de España y de los españoles.

El diario ilustrado de París «Excelsior» publicó en su número del sábado, 23, curiosas fotografías del movimiento huelguista de España.

En la primera, a cuyo pie dice «Huelguistas ante el Palacio Real de Madrid», aparece un grupo de hombres del pueblo con gran desfachatez y bufandas, cuyos embozos están cuidadosamente arrollados a los cuellos de sus dueños, amén de alguna que otra pajiña con cuello de astrakán.

En otra fotografía se ven unos huelguistas, del puerto de Bilbao, con mantas.

Y todo esto en el mes de Septiembre ¡y con la temperatura que en este mes estamos gozando! en España!

### La voladura del «Liberté»

Como se inició la catástrofe La catástrofe se inició del modo siguiente: Hacia las cinco de la mañana al guiso individuos de la dotación advirtieron de la proa salía espesa humareda. Advertidos de ello los oficiales, ordenaron la inundación de los pañoles, abriendo al efecto, los orificios de comunicación con el mar.

Pero no pudo cumplirse esta disposición, porque no era posible penetrar en los pañoles, sin peligro inminente de asfixia.

La noticia del siniestro se propagó rápidamente entre la tripulación, y unos se apoderaron de las canoas de salvamento y otros se lanzaron decididamente al agua mientras los oficiales se esforzaban en desvanecer el pánico.

Por unos momentos se logró restablecer la tranquilidad, pero no tardó en dejarse oír una temedada detonación, y comprendiendo que toda demora no podría conducir mas que a esparcir inútilmente vidas humanas, los oficiales invitaron a la tripulación a abandonar el buque, con orden y método.

Mientras esto se efectuaba, ocurrió la terrible explosión que causó la muerte a gran número de tripulantes.

Paréceme, pues, que la catástrofe se debe a descomposición de la pólvora, como ocurrió con el «Jena».

### Relato de un superviviente

Un oficial del «Liberté», superviviente de la catástrofe, entrevistado por un periodista, ha dicho:

«Nada sé. A las cuatro o a las cinco de la mañana anunciando que se había declarado un incendio a bordo. En algunos minutos nos levantamos todos y durante una hora intentamos, procuramos atacar el fuego, siendo vanos nuestros esfuerzos. El fuego, avanzaba, originándose pequeñas explosiones. Entonces el oficial comandante dió el grito de ¡álzase quien pueda! Las chalupas comenzaron a llenarse de tripulantes. Los buques vecinos respondiendo a las señales del «Liberté» pidiendo auxilio anclaban el envío inmediato de socorros, pero en este instante dos explosiones, formidables indicaron que la catástrofe se había consumado. Nuestros hombres se echaron al mar. No sé cuantos pudieron salvarse, pero supongo que muy pocos. No sé cómo me cuento en el número de los supervivientes.»

### La violencia de la explosión

En el momento de la explosión, 140 marineros libres de servicio, se hallaban retenidos en la plaza Cronstandt esperando embarcarse en las chalupas para regresar a bordo del «Liberté». Fueron, pues, testigos de la horrible catástrofe.

Las dos últimas explosiones fueron de una violencia intensísima.

Las averías sufridas por los buques de guerra anclados en la rada son importantes. En el acorazado «Republique», los camarotes de los oficiales han quedado destruidos. Los marineros del «Republique» creyendo que la última explosión del «Liberté» ocurría a bordo, se echaron al mar aterrizados. El pánico se apoderó así mismo de las detaciones de los acorazados «Democrático», «Justice», y «Foudre».

Da idea de la violencia de la explosión la muerte de un oficial del «Foudre». Este buque se hallaba anclado a unos tres kilómetros del «Liberté». El citado oficial se hallaba en el puente en el momento de la explosión. Fué herido por un obús, quedando muerto en el acto. A su lado cayeron heridos dos marineros.

Dos tripulantes del «Liberté» cayeron despedazados a bordo del acorazado «Democrático».

### Lo que escribe «Le Dépeche»

«Una nueva catástrofe mas terrible todavía que la inolvidable del «Jena», ha herido a Francia.

El «Liberté», ha volado como el «Jena». Se habla de 400 ó 500 muertos. Es una desgracia irreparable, tanto mas cruel por haberse producido después de la jornada grandiosa, en la que, en este mismo puerto de Tolón, un pueblo entusiasta festejaba el renacimiento de la marina nacional.

Nos inclinamos ante las víctimas. A sus familias enviamos el testimonio de nuestra piedad.

Pero cumplido este deber, aunque ignorantes de las verdaderas causas de la catástrofe, nos importa señalar dos hechos.

Primer hecho: Otros pueblos tienen una flota de guerra, Catástrofes como la del «Jena», y la del «Liberté», son desconocidas.

Segundo hecho: En Francia, donde se producen con frecuencia desgracias marítimas, es precisamente en Tolón donde se originan. Ciertamente que los arsenales flotantes de la marina moderna entrañan el máximo de peligros y que están siempre, de una manera permanente, a la merced de una explosión.

Si las catástrofes no estuvieran localizadas en Francia y en Francia, en el puerto de Tolón, había de aceptarse la fatalidad, estimando que no se juega impunemente con el fuego.

Pero ocurre, que es siempre en el puerto de Tolón donde suceden las catástrofes y es lo cierto que nuestras escuadras de otros puertos están construidas con los mismos materiales y sus municiones están cargadas con la misma pólvora.

Por qué hay seguridad en la Mancha ó en el Océano é inseguridad en esta rada luminosa de Tolón, en la que con tanta frecuencia se desarrollan horribles tragedias.

Nosotros planteamos la cuestión. A otros toca contestar y contestar lo antes posible.

El país que da sus hijos, cesaría de otorgar su confianza a los que le gobiernan, si después de la encuesta que va a abrirse, se imponen las sanciones necesarias, no adoptaban medidas para evitar la repetición de estas catástrofes que periódicamente sembrar el dolor en Francia.

Lloremos los muertos é inclinemos sobre su tumba las banderas enteladas. El primer deber es proteger a los vivos, de tal suerte, que nuestros valientes marinos no perezcan en estas horribles catástrofes, que en plena paz: equivalen a batallas perdidas.»

### Bonberos Ingeniosos

Han apagado con vino el incendio de la villa Alegría.

Nueva York. Despachos de San Francisco de California dan cuenta de un extraño suceso ocurrido en la pequeña villa de Sonora, localidad californiana célebre en el Sudeste yanqui por la abundancia y excelente calidad de sus vinos blancos.

Desde hace algunos años, Sonora es el mercado vitícola más importante de California.

La cosecha de 1911 ha sido magnífica en toda la región, y las bodegas de los sonorenos encerraban muchos miles de hectolitros de vino nuevo.

Anteanoche, a eso de las once, declaró un terrible incendio en el edificio que ocupan el Ayuntamiento y Juzgado.

Soplaba un aire fortísimo que, después de avivar las llamas, empujolas sobre algunas construcciones inmediatas.

Bien pronto ardieron todas las casas de uno de los lados de la plaza principal de Sonora.

Los vecinos salieron a la calle en paños menores, dando gritos de terror.

Toda la población se puso en estado de alarma. Los policías recorrieron los más apartados barrios dirigiendo sus revólveros para despertar a los que aún dormían.

Como casi todos los edificios de Sonora son de madera, el fuego adquirió proporciones terribles.

Acudieron los bonberos; pero no podían hacer nada. Faltaba agua. Una mano criminal había interceptado las cañerías.

Y luego huián a las afueras, renunciando a una lucha estéril con el voracísimo elemento.

Cuando todo era confusión, ocurriósele a uno de los bomberos utilizar, en vez del agua que faltaba, el vino en fermentación que había en las bodegas.

Inmediatamente cargaron sus bombas con vino, y empezaron a combatir el incendio.

Este expediente dió un admirable resultado. El ácido carbonico que se desprende del líquido ahogaba las llamas.

Y antes de una hora, el fuego quedaba apagado completamente.

Gástase en atajar el siniestro varios miles de hectolitros de vino en fermentación.

Sin embargo de esta pérdida, los vecinos de Sonora, cuando vieron el fuego apagado, se entregaron a la más ruidosa alegría.

### La ocupación de Trípoli por Italia

Preparación de ocupación.—Señales alarmistas.

Roma 24.—No tiene duda que Italia prepara la ocupación de Trípoli, pensando con esto amenizar la vida internacional europea, tan pronto como la cuestión de Marruecos se resuelva en Beiruta.

Italia se ha convencido de que el método internacional sirve para muy poco. Lo ha visto fracasar en Creta, en Marruecos, en Egipto, y en cambio el método nacional lo ha visto triunfante con Austria en Bosnia, y con Francia en Marruecos. En consecuencia, se ha decidido a obrar por cuenta propia y ocupar Trípoli.

Se relaciona con esta una reunión que en Antivari han tenido los ministros de la Guerra; de Hacienda y de Estado. Aparte de esto, y de la preparación de las escuadras que ya conocen los lectores, hay otro signo de alarma, que es el haber dado ordea al servicio hidrográfico de la Marina de guerra italiana para que entregue las cartas de navegación y anclaje en Trípoli.

¿Cuáles son los peligros que esta guerra presenta para Italia? En verdad, nada dudamos del éxito. Turco no tiene una escuadra, y los 5,000 turcos que constituyen las fuerzas de Trípoli, tendrán que ceder. Inútil es pensar en envío de socorros desde Constantinopla, cuando la vía del mar que da a Cerdeña. Lo que Italia debe evitar en primer lugar es la insurrección sangrienta de los turcos contra los italianos morados en el Imperio los cuales suban a unos 30,000. Además, debe Italia conseguir el apoyo del elemento indigena, que no tiene entusiasmos por el tiro, pero que, por razones de fanatismo religioso, repudia el dominio italiano. Si esta nación llega a alcanzar estos dos objetivos, la guerra contra Turquía no podrá ser ni demasiado cruenta ni demasiado áspera siquiera.

Naturalmente, los planes de la acción militar constituyen un secreto impenetrable. Pero aquí todos los periódicos publican noticias y hacen comentarios y dan consejos. Indudablemente, la acción de la escuadra tendrá que ser dúplex: una, sobre Trípoli, y otra, en el mar Egeo. A la primera tentativa de insurrección contra los italianos en las tierras del Imperio otomano, la escuadra del Egeo se apoderaría de una isla turca ó amenazaría las ciudades marítimas, y tal vez la misma Constantinopla.

Lo cierto es que todo está preparado; los arsenales militares trabajan día y noche, las tropas van concentrándose, la Cruz Roja prepara sus expediciones.

### Italia y la Tripolitana

Las miras de Italia respecto al Africa del Norte datan de antiguo. Desde 1838, antes de que el Reino de Italia existiese, decía ya Mazzini.

«El Africa septentrional pertenece a Italia». Y veintiocho años más tarde, Bismarck halagaba al pensar de Mazzini, escribiendo:

«Italia y Francia no pueden asociarse para su ventaja común en el Mediterráneo. Este mar esherencia indivisible entre patrones. El imperio del Mediterráneo corresponde incontestablemente a Italia, y el deber es el idea fija el objetivo de sus Gobiernos el pensamiento fundamental del Gabinete de Florencia.»

Poco después, Frago, en su sensacional libro «El primer italiano», decía: «Egipto, Trípoli, Túnez y Argelia son colonias naturales de Italia.»

Caro es que, dueña de Egipto la poderosa Albión, y dueña Francia de Argel y Túnez, las aspiraciones de Italia habían de concentrarse en Trípoli. Hace diez años, una negociación amistosa aseguró a los italianos la adquisición de Francia respecto a dichas aspiraciones.

En 1901 el entonces ministro de Negocios Extranjeros de Italia, señor Prinetti, declaraba que, «en su sentir, Francia no tenía intenciones de rebasar en las regiones vecinas al bajalato de Trípoli los límites fijados por el convenio de Marzo de 1899.»

El mismo año, tras la visita del Duque de Génova a Tolón, felicítase M. Delcassé de «una manifestación inequívoca de las relaciones cordiales establecidas durante los últimos años entre las dos Naciones cuyo origen y cuya historia inspiran la amistad recíproca y cuyas aspiraciones legítimas no podían jamás ser antagonicas en ninguna parte.»

Tales declaraciones registraban la satisfacción causada por el acuerdo de Diciembre de 1900, ratificado en 1.º de Noviembre de 1902 que reconocía los intereses especiales de Francia en Marruecos y de Italia en Trípoli.

Llegada, al parecer, la hora de que Francia realice sus sueños respecto a Marruecos, debe entenderse Italia que sonó para ella la de hacer tangibles sus miras sobre Trípoli.

### El territorio de Trípoli

La región africana de Trípoli, incluyendo el santid de Benghazi, cayó bajo el yugo turco en el siglo XVI y aun en 1714 la población árabe obtuvo ciertos visos de independencia, en 1835 todo el país quedó convertido en vilayeto otomano.

Unos cuarenta años después, Benghazi recibió organización administrativa independiente.

La autoridad suprema, civil y militar, de Trípoli, está en manos del gobernador general turco. Todos los cargos administrativos importantes los desempeñan oficiales otomanos.

El país limita al Norte con el Mediterráneo, al Este con Egipto y al Sur con las tierras en que viven las tribus y los tuaregs.

La población es de cerca de millón y medio de habitantes, según unos; de un millón escaso, según otros cálculos, que quizá están mas cerca de la verdad. La mayor parte de esa población es bereber, con grandes núcleos de judíos. Habitan en Trípoli unos 6,000 europeos, por lo general maiteses é italianos. La colonia turca es poco importante.

El país fértil. Lo que caracteriza la flora litoral es la abundancia de palmeras y olivos. El comercio se hace en Europa por los puertos de Trípoli, Benghazi, Derna y Tobruk.

Se exporta trigo, cebada, esparto, dátiles, aceites, plumas de avestruz, marfil, cera, manteca, ganados, lana, cueros, pieles, naranjas y limones.

La guarnición de Trípoli es de unos 10,000 hombres de tropas regulares turcas.

Tal es el país que Italia, juzgando llegada la hora de afirmar su situación en el Mediterráneo, se dispone a ocupar.

Era el único punto del litoral Norte de Africa que no se halla aún bajo la influencia de las grandes Potencias europeas interesadas en esa región del mundo; pues Francia ya tiene a Argel, Túnez y parte de Marruecos, mientras la Gran Bretaña ejerce el protectorado de Egipto.

## PALMA

La importante revista comercial Ibero Americana «Mercurio» que dirige el notable economista don Federico Rahola va a dedicar un número especial extraordinario a Mallorca divulgando por Europa y América las excelencias de nuestro clima, las bellezas de su suelo y las especialidades de su industria y Comercio.

Dada la gran circulación que tiene en todas partes la mencionada Revista «Mercurio», creemos ha de ser, el número proyectado, un poderoso elemento de propaganda para nuestros intereses generales.

Los exámenes de Revalida de Maestro elemental señaladas para el día 29, en nuestro Instituto tendrán lugar el día 30 del actual.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

El Alcalde de Ibiza dirigió al Presidente del Consejo un telegrama de adhesión a la actitud observada por el Gobierno ante el movimiento revolucionario de estos días. El telegrama dice así:

Presidente Consejo Ministros.—Madrid.

Pueblo Ibiza protesta desordenes antipatrióticos, adhiriéndose medidas necesarias severidad adoptadas Gobierno para terminar revueltas.—Alcalde, Recaredo Jasso.

En la orden general del día de ayer, el coronel Gobernador militar accidental elogia cual se merece la honrada conducta de Bartolomé Alomar Alomar, tambor de la 2.ª Compañía del tercer batallón del Regimiento de Inca, que el día 21 de los corrientes encontró 200 pesetas en la plaza de la Rectoría de aquella ciudad, devolviéndolas a su dueño y negándose en absoluto a recibir retribución alguna, de cuyo meritorio hecho nos ocupamos días pasados en estas columnas.

La benemérita de Ibiza y San Juan Bautista ha denunciado al señor Gobernador a varios individuos por usar armas prohibidas.

La referida autoridad ha castigado a cada uno de dichos individuos con la multa de cinco pesetas.

Ha quedado acordado el pago de los haberes a las clases pasivas en la forma siguiente.

Día 2 de Octubre, Monte Pio Militar, id. Civil, Jubilados y pensiones remuneratorias.

Días 3 y 4, Retirados de Guerra y Marina y cruces pensionadas.

Por el cabo de la guardia municipal señor Comas, fué ayer detenida y devuelta a sus padres una joven que se había escapado del hogar paterno.

En la Comandancia de la guardia civil se procederá el día 1.º de Octubre a la venta en pública subasta de las escopetas ocupadas a los infractores de la ley de caza.

Anteanoche fué conducido al depósito de capuchinos un joven por promover escándalo en la vía pública.

En la casa de socorro fué curado

en la mañana de ayer un joven que presentaba una fuerte contusión en una pierna por efectos de una caída.

Ayer por la mañana un joven que estaba jugando a la orilla del abrevadero de Itria se cayó al fondo del mismo produciéndose una contusión en una pierna y el consiguiente remojón.

Auxiliado por unos transeúntes fué trasladado a su domicilio.

Estas pasadas noches se ha visto muy animado el cinematógrafo de La Protectora con motivo de proyectarse la película «Semana Deportiva y de la Excursión de La Almudaina a las cuevas de Artá y Manacor».

En la mañana de ayer fué curado en el Dispensario de «La Cruz Roja» de Palma, un muchacho que presentaba una herida contusa en el antebrazo derecho, producida por caída.

Son bastantes los carros que de noche transitan por nuestras carreteras sin llevar el correspondiente farol.

Se hace necesario que las autoridades procuren evitar dicho abuso que no ha mucho se había aminorado bastante, y que puede engendrar sensibles desgracias.

El ministro de Fomento ha dictado una real orden de verdadera importancia para el comercio, relativa a la supresión de los honorarios de 40 pesetas que las Divisiones de ferrocarriles tenían derecho a percibir en los informes relativos a cuestiones litigiosas con las Compañías de ferrocarriles.

Constituía este detalle una traba para tales reclamaciones, puesto que en la mayor parte de los casos superaba el importe del indicado trámite al valor intrínseco de las reclamaciones. Con ello, pues, se da una gran facilidad al comercio.

### En sufragio del alma del Juez de Sueca

Durante estos días hemos venido publicando detalles del asesinato en Cullera del Juez de Instrucción de Sueca don Jacobo Lopez de la Rueda y dos auxiliares en actos del servicio durante los últimos disturbios ocurridos en dicha población.

El Ministro de Gracia y Justicia dirigió una Real orden circular a las Audiencias exponiendo la abnegación y celo de dicho funcionario y recomendando que su nombre fuera colocado en las oficinas para estímulo y humilde recuerdo a dicho funcionario.

Ayer por la mañana convocados por el Presidente señor Astudillo se reunieron en la Audiencia los señores Magistrados, el señor Fiscal, los jueces de primera instancia de los distritos de la Catedral y de la Lonja y los Decanos de los Colegios de Notarios, Abogados y Procuradores para acordar la celebración de un acto a la memoria de tan digno funcionario.

Los reunidos convinieron en celebrar en la semana próxima una misa de requiem en sufragio del alma del referido juez, señor Lopez del habilitado don Fernando Tomás Pastor y del Aguacil Antonio Dols García.

Dicho acto se celebrará en la Real Capilla del Palacio de la Almudaina, al que serán invitadas las Autoridades y Corporaciones.

Además acordaron colocar una lápida en la Sala primera de la Audiencia con el nombre del dicho funcionario y una senda dedicatoria.

### Pesas y medidas

La comisión permanente designada por la reunión de los dueños de establecimientos que se consideran perjudicados con el proceder del Fiel Contraste de pesas y medidas de esta provincia, anteaer visitó nuevamente al Diputado a Cortes señor Valenzuela para testimoniarle su agradecimiento, por haber logrado con sus gestiones que la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico ordenara para las Baleares, una visita de inspección al ramo de pesas y medidas.

El señor Valenzuela dijo a los comisionados que estaría a su lado en todo cuanto estuviera de su parte para que se cumplieran las leyes, leyéndoles algunos párrafos, de la carta que le había escrito el señor Galarza, Director general de dicho Instituto, que dice: «... pudiéndole anticipar la noticia de que se girará una visita de inspección a dicha provincia para formar juicio exacto en este asunto y resolver lo que proceda.» Y de otra dirigida por dicho alto funcionario al señor Canalejas en el que le indica «... La mayor ó menor habilidad de los funcionarios encargados de este servicio, ha hecho que su implantación ofrezca ó no dificultades y rozamientos. Por lo visto Baleares no ha sido la provincia en que mayor facilidades han surgido.... Para llegar a este resultado, y en vista de su interés, se ha recomendado al Fiel contraste que suavice cuanto sea posible el procedimiento, sin perjuicio de lo cual prepare una visita de inspección a



LA NIÑA FRANCISCA CARBONELL Y VIDAL DE 16 MESES DE EDAD Ha subido al Cielo esta madrugada a las dos y media...

ENFERMOS CRONICOS El Oxipathor El Electra

Para la sangre Para los nervios El Oxipathor es un aparato para oxigenar la sangre que está llamando poderosamente la atención por las asombrosas curaciones que por este medio natural se consiguen...

LECHE SUIZA ÚNICAMENTE a vuestros hijos y enfermos LECHE ESTERELIZADA SIN AZUCAR Marca el OSO

Optica NORTE-AMERICANA Cristales para todas las anomalías de la visión según receta de los señores Oculistas...

dicha provincia para que, con conocimiento exacto de lo que en el a ocurre, por apreciación ocular, pueda la Dirección resolver en forma conveniente para la implantación del servicio y sin quebranto, al menos el menor posible, para los intereses locales.

Sabemos que a primeros de Octubre llegará a esta capital el Ilmo. señor don Eduardo Escribano, inspector general de ingenieros geógrafos, quien viene a girar una visita de inspección a las oficinas que en esta provincia tiene el Fiel contraste de Pesas y Medidas.

Muerte repentina

Comunica la guardia civil del puesto de Luchmayor que anteayer mientras estaba cogiendo higos en la Torreixa la vecina Margarita Círcol Noguera, de 59 años de edad, fué acometida de un fuerte accidente que le ocasionó la muerte a los pocos momentos a pesar de los auxilios que le prestaron su esposo e hijos.

El Juzgado se personó en el lugar de la ocurrencia acompañado de dicha fuerza y del Médico titular.

Este reconoció el cadáver certificando que la muerte había sido producida por una afección cerebral.

El Juez ordenó el levantamiento del cadáver que fué trasladado al Cementerio donde se le practicará la autopsia.

Los notarios y las lenguas regionales

Por la excepcional importancia que reviste dado de que se trata de una entidad técnica insertamos la instancia que el Colegio Notarial de Palma dirigió a la Dirección de los Registros.

Ilmo. Señor: La Junta Directiva del Colegio notarial de las Baleares, que tengo la honra de presidir, ha acordado poner en conocimiento de V. E. de la manera más respetuosa, que algunos notarios de este Colegio no entienden bastante el dialecto particular que vulgarmente se habla en esta provincia; la inmensa mayoría de los habitantes de la misma, especialmente en las comarcas rurales, no entienden el castellano; y para comunicarse éstos con aquellos han de valerse de intérpretes sin garantía oficial de ninguna clase.

Lo expresado ha de producir necesariamente, como no puede escaparse a la perspicacia de V. E. que quedan incumplidos preceptos legales y reglamentarios que, dada la superior ilustración de V. E. es ocioso citar, y puede ser causa de vi-

Albiñana, inmediata a Vendrell, deja mucho que desear. Parece que allí ha habido bastantes invasiones de la enfermedad reinante en aquella comarca y las defunciones han dado un tanto por ciento considerable.

El yate "Nixe,"

A las nueve y media de la mañana de ayer fundó en la cuarentena el yatch de recreo austriaco Nixe, procedente de Trieste.

Dicho buque por disposición de su dueño S. A. R. el Archiduque de Austria, quedó sometido a observación.

El Nixe, va al mando del capitán Ed. Sussa, se compone su tripulación de diez y seis hombres y desplaza 187 toneladas.

De Sociedad

Ayer pasó a visitar al cónsul francés el Presidente de la Diputación Provincial señor Barceló para testimoniarme sus sentimientos de pésame por la catástrofe del Liberté.

Ha sido nombrado profesor de la Escuela Superior del Magisterio encargándose de la cátedra de música, nuestro estimado amigo el ilustrado cronista valenciano don Eduardo Lopez Chavarri.

Para Ibiza salieron anoche en el vapor Lulio, don Antonio Claper, don Pedro Gil hermano, don Mariano Ferrer, don José Ferrer y don Pedro Mari.

Para Barcelona salieron anoche en el vapor Rey Jaime I, don Alberto Fuster, doña Isabel Oliver e hijas, don Teodoro Grau, don Juan Portas, don José Blanchón, don José Morales y señora, don Baudilio Puigvert e hija, don José Grau, don Mariano Rovira, don José Comas hermano, don Miguel Ordinas, don Emilio Darder, don Juan Moll, don Domingo Femenias y don Cayetano Fuster.

En el vapor Isleño, llegaron ayer de Ibiza, don Abel Matuses, don Felipe Oliver, don Isidro Roig, don Juan Ferrer y don Vicente Ribas.

Entre los pasajeros llegados ayer en el vapor Rey Jaime I, figuraban doña Dolores Fuster y hermanas, don Juan G. Moro, don Eduardo Sanz, don Salvador Bayle y señora, don José Balet, don Pedro Catisas, don Joaquín Costa, don Ramón Caubet, don Miguel Picó, don Nicolás Sanchez, don Emilio Mayer y señora, doña Isabel Rullán e hija, don Juan Oliver, don Pedro Raich y don Baldomero Poli.

El próximo domingo el catedrático de este Instituto don Sebastián Font y Salvá dará una conferencia en el "Círculo Liberal".

Esta madrugada ha subido al Cielo a la edad de 16 meses la preciosa niña Francisca Carbonell Vidal, hija de nuestro querido amigo don Guillermo, Oficial de la Secretaría de esta Audiencia.

Acompañamos a nuestro amigo en el triste dolor que siente por tan sensible pérdida.

La escuadra inglesa

En el vapor Rey Jaime I, llegaron ayer de Barcelona, el contralmirante de la escuadra inglesa surta en este puerto "Mr. Dubois Cambel, acompañado de sus dos ayudantes.

Inmediatamente de haber fondeado el citado buque en la cuarentena, con objeto de pasar la visita sanitaria el Director de Sanidad señor Berga, desembarcaron dichos señores en la lancha automóvil de dicha estación sanitaria, que los condujo al acorazado Baccante.

Anoche a las nueve los buques de la escuadra realizaron ejercicios con los reflectores eléctricos, iluminando la ciudad lo que presentaba un artístico golpe de vista.

La escuadra inglesa ha adelantado su viaje y abandonará esta bahía hoy jueves a las diez de la noche.

A bordo del Duncan almorzaron ayer con el contralmirante Serrim, el cónsul de su nación en esta plaza y el comandante de Marina.

JURISPRUDENCIA

Sentencias del Supremo

Sala primera.—Competencia.—Curso de acreedores.—Sentencia de 10 de Junio de 1911.—La sumisión convenida por el concursando con un acreedor en escritura de reconocimiento de crédito no puede obligar en el juicio universal de concurso promovido después a los demás acreedores que no intervinieron en el pacto, ni al propio deudor, si la sumisión estaba limitada a los efectos de la estipulación en la escritura en que fué convenida, o sea a los juicios singulares que con motivo de lo concertado en ella se suscitaban entre ambas partes.

Competencia.—Conpraventa mercantil.—Sentencia de 14 de Junio de 1911.—Negada por el demandado la existencia del contrato base de la obligación y no existiendo sobre el principio alguno de prueba, se cita a los efectos de la competencia en el caso ordinario del párrafo tercero del artículo 1.177 del Código civil, según el que el pago debe verificarse en el domicilio del presunto deudor, por lo que de conformidad con lo prescrito en la regla primera del artículo 62 de la ley de Enjuiciamiento civil, debe conocer del juicio el Tribunal de dicho domicilio.

Casación.—Incongruencia.—Sentencia de 14 de Julio de 1911.—No puede el Tribunal sentenciador decidir, sin incurrir en incongruencia, cuestiones no propuestas ni discutidas oportunamente en el pleito.

Sala tercera.—Ayuntamiento.—Autorización para litigar.—Sentencia de 25 de Abril de 1911.—Los Ayuntamientos de pueblos menores de 4.000 habitantes necesitan para interponer el recurso contencioso administrativo la autorización de la Diputación, aunque sean acuerdos de ésta o de la Comisión provincial los que se traten de impugnar.

Derechos reales.—Deducciones del causal relicto.—Valoración.—Sentencia de 25 de Abril de 1911.—Ni la ley ni el reglamento del impuesto derechos reales admiten más deducciones del causal relicto a los efectos fiscales que las de las cargas ó gravámenes que disminuyen realmente su estimación, y la exacción ha de recaer sobre el verdadero valor que los bienes ó derechos tuvieron el día en que se causó el acto sujeto al impuesto.

Recibimiento a prueba.—Sentencia de 25 de Abril de 1911.—En la solicitud de prueba deben consignarse concretamente los hechos sobre que la misma ha de versar, con el objeto de que pueda apreciarse si ha existido ó no imposibilidad legal ó material de probar en la vía gubernativa único caso en que procede admitir probanzas en lo contencioso.

Los presupuestos municipales

Ayer a las doce se reunió la Comisión de Hacienda.

Acordó reunirse de nuevo esta tarde a las cinco para empezar los estudios para la formación del presupuesto municipal para el año 1912.

Se nos dice que serán los mismos del corriente año, salvo pequeñas variantes.

El señor Quijada anunció que presentará una proposición pidiendo la supresión de la mitad de los empleados de las oficinas, pues por una estadística que tiene formada se ha convencido de que durante el año solo trabajan la mitad de los existentes y que por lo mismo proponer que se supriman la mitad aumentando el sueldo a los que queden.

La Cooperativa de Ganaderos

Anteanoche quedó constituida en esta ciudad la nueva sociedad "Cooperativa de Ganaderos."

El objeto de la misma tiende a facilitar la raza por medio de cruces, facilitar la compra venta de ganados la venta de leche y la elaboración de quesos, mantiguilla, etc.

La leche se venderá garantizada en locales señalados al efecto.

Se nombró la Junta Directiva que quedó constituida por los señores siguientes: Presidente.—Don Benito Pons y Fábregas.

Vice-Presidente.—Don José Busquets. Contador.—Don José Salom. Tesorero.—Don José Jaume. Secretario.—Don Juan Jaume.

Se nombraron cinco inspectores para la visuración y análisis de la leche que son: Los médicos don Bernardo Obrador y don Francisco Sancho y los veterinarios don Antonio Bosch, don Buenaventura Barceló y don Salvador Pastor.

El día 1.º de Octubre próximo se inaugurará el primer local para la venta de leche en la Calle de la Unión n.º 31.

Audiencia Causa por hurto

Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Antonio Vich y Sebastián Palmer acusado del delito de hurto.

Representó el ministerio público el Fiscal sustituto don Joaquín Pascual.

Los procesados estuvieron representados por los abogados don Jaime Suau y don José Felú.

Abierta la sesión se procedió al examen de los procesados quienes en su declaración se confesaron autores del delito por el que se les acusa.

En su vista los defensores se conformaron con la pena solicitada por el señor Fiscal ó sea la de dos años, cuatro meses y un día de presidio correccional para el Vich y la de dos meses y un día de arresto mayor para el Palmer.

El juicio quedó concluso para sentencia.

Un herido en La Puebla

La Comisión provincial de La Cruz Roja, recibió ayer mañana un telegrama de la Comisión local de La Puebla, en el que se le decía acudiera a la llegada del tren de las nueve para esperar un herido y mandar que fuera conducido al Hospital Civil.

En la estación se personaron don Jaime Riutord y don Benito Noguera.

En una camilla era llevado en efecto el herido el cual fué trasladado al Hospital.

do y habitaba en la calle de C'an Damianet de Bujer.

Anoche nos enteramos de que al desgraciado operario se le había tenido que amputar la pierna magullada.

De las islas Valdeposa

Escrita a vuela pluma la reseña de la fiesta teatral celebrada en Valdeposa involuntariamente se omitieron algunos detalles que hoy nos complacemos en publicar.

Se estrenaron unas bonitas decoraciones obra de don José Nouvillas y del joven pintor don Elviro Sans. Este último se distinguió mucho en el papel de Ricardo de El ama de la casa.

Formaba parte de la improvisada compañía de veraneantes, con el cargo de apuntador el joven abogado don Pedro Alomar.

El cange de los títulos de la Dueda

Del señor Delegado de Hacienda recibimos las siguientes cuartillas que insertamos gustosos, máxime por las noticias que encierran:

«Puede estar tranquilo el suscriptor que se dirige a su digno periódico con motivo de las operaciones del cange de títulos del 4 por 100 que se está llevando a efecto por la Intervención pues no sufrirá en sus intereses el menor contratiempo toda vez que la demora de que se queja ha consistido en no haber recibido a tiempo estas Oficinas las facturas correspondientes que sin duda se enviaron a otra provincia por inadvertencia equivocación, pero que ha llegado a aquellas hoy mismo, no existe dificultad alguna para continuar el cange en la forma ordenada.

De todos modos, ningún perjuicio hubiera sufrido el suscriptor aludido por el cange ni por el cobro del cupón, a pesar de que vive lejos de esta Capital y hubo falta de facturas, circunstancias que no han dependido de la voluntad de estas Oficinas.

Nos manifiesta además que el Negociado al que incumbe este servicio lo realiza con mucho celo y diligencia, por la cual, añade, solo merece los mayores plácemes.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Entradas

A las cinco de la mañana, de Ibiza, va por Isleño, con la correspondencia, 12 pasajeros y carga.

A las siete de la mañana, de Barcelona, vapor Rey Jaime I, con la correspondencia, pasaje y carga.

De Alicante, pallebot Villa de Andruix, con petróleo.

De Arrieste, yate austriaco Nixe, con su equipo.

Salidas

A las siete de la mañana, para Cabrera, vapor Ciudad de Palma, con la correspondencia y lastre, estando de regreso por la tarde a las cinco y media.

A las doce de la mañana, para Cádiz, vapor holandés Vesta, de tránsito.

Anoche a las diez, para Barcelona, vapor Rey Jaime I, con la correspondencia, pasaje y carga.

Anoche a las diez, para Ibiza, vapor Lulio, con la correspondencia, pasaje y carga.

También quedaron despachados: Para Orán, pallebot María de la Concepción, con efectos.

Para Huelva, polacra goleta Cortés, con efectos.

Esta mañana deben llegar de Marsella, el vapor Rey Jaime II y de Barcelona, el vapor Miramar, que saldrá esta tarde para Argel.

Para Barcelona, saldrá esta noche el vapor Bellver.

Boletín meteorológico

Table with weather data: Barómetro, Termómetro, Máxima al sol, id. a la sombra, Mínima a cubierto, id. a descubierto, Temperatura media de ayer, Temperatura media correspondiente al mes, Diferencia, Dirección del viento, Fuerza máxima del viento, Fuerza m. cuadrado en 24 h., Kilómetros recorridos en 24 h., Lluvia en 24 horas, Evaporación en 24 horas, Humedad a las 9 (tanto p g de saturación), Ascenso del barómetro en 24 h., Descenso del id. en id. id., Tensión del vapor.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Empezan en San Jerónimo dedicadas a Nuestra Señora del Rosario: Exposición a las siete; a las diez Misa mayor; al anoche Cerrosario, continuación de la novena de San Jerónimo y reserva de S. D. M.

Otras funciones En San Miguel, por la tarde, después de los actos de coro, se cantarán solemnemente completas en preparación a la fiesta de su Santo Titular.

Visita a la Corte de María A Nuestra Señora de la Misericordia en Santa Magdalena.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en S. Jerónimo dedicadas a Ntra. Sra. del Rosario: Exposición a las siete; a las diez Misa mayor; por la tarde Maitines y Laudes cantadas, conclusión de la novena de S. Jerónimo y reserva de S. D. M.

Otras funciones En S. Miguel, fiesta en honra de su Sto. Titular: a las diez Tercia y Misa mayor solemnemente con sermón por el R. D. Bartolomé Cortés, Pbro.

Visita a la Corte de María A Ntra. Sra. de Belver, en Montesión.

Santorial Hoy.—San Wenceslao rey y el beato Simón de Rojas. Mañana.—La Dedicación de S. Miguel Arcángel.

Las enfermedades epidémicas se evitan tomando en las comidas el agua del valle de Vichy

FUENTE SAINT-LOUIS St. Yorre cerca de Vichy (Francia) Estómago—Hígado—Diabetes

PARAGUAS INGLESSES Calzado de goma, calzado suizo de gran abrigo. PERUMERIA INGLES A Cadena, 6—Palma

OBRA NUEVA

Antiguos y nuevos aranceles judiciales

Secretarios judiciales y sus aranceles.—Reales Decretos de 1.º de Junio y 15 de Julio de 1911.

Precio a pesetas

De venta en la librería de Amengual y Muntor, Cadena, 2.

Colegio DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

Padres Agustinos Incorporado al Instituto General y Técnico de Baleares.

Pueden matricularse los alumnos hasta el 15 de Octubre.

Se admiten internos, medio pensionistas, permanentes y externos. Pliego Reglamentario en la Secretaría del Colegio.

CABALLOS COJOS Curación rápida y segura de las Exostosis, o Timorosa, Euzoos, Corvasas, Formas, Esparavanes, Sobresesos, Esfuerzos, Moletas y Vejigones, etc. UNGUENTO ROJO MÉRÉ

COLEGIO de 1.ª Enseñanza Repasos para el Bachillerato Escuela nocturna Clases especiales CONCEPCION, 3, PRINCIPAL

AGENCIA ESPAÑOLA de los AUTOMÓVILES FORD VALENCIA, MILAGRO, 15 PALMA, GAVARRERA, 4

ACADEMIA LEON-CASTELLO Carreras militares e ingenieros civiles Preparación Militar.—Alumnos ingresados el presente año. Don Luis B. Iñesta. Pedo B. nfin. Sebastián Sabater. Bertolomé Riera. Miguel Clavel. Internado y clases de estudio. Marina, 1, 2.ª izquierda

INSTALACIONES ELECTRICAS PARA ALUMBRADO Y TIMBRES EL AGUILA—Brossa, 30

RELOJERIA ALEMANA GUILLERMO KRUG Gran surtido en relojes de bolsillo y pared.—Compostura a precios económicos. COLON, 40 Y 44 PALMA DE MALLORCA

Dinamógeno SAIZ DE CARLOS El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, hiperismo, inapetencia. EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas musculares, óseo y nervioso, fortaleciendo y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO, recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no causar al estómago; tonifica y nutre más.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se remite folleto a quien lo pida.

# TELEGRAMAS

## HUELGAS Y TRABAJOS REVOLUCIONARIOS

Madrid 27 á las 1

**Huelga que decrece.**—Obreros que piden trabajo  
Comunican de Córdoba que en Pueblo Nuevo del Terrible, va decreciendo notablemente la huelga, habiéndose presentado á trabajar muchos obreros.

**Reina completa tranquilidad.**  
Los obreros bilbaínos que no están todavía colocados después de la huelga, se proponen organizar una manifestación, tomando parte mujeres y niños, pidiendo trabajo.

**Alcalde destituido**  
El Alcalde republicado de Pueblo Nuevo del Terrible, ha sido destituido y sustituido por un conservador.

**El general Echagüe satisfecho de las tropas**  
Dicen de Valencia que el general Echagüe ha manifestado su satisfacción por la conducta de las tropas durante los recientes desórdenes, las cuales han demostrado su vivo amor á la patria.

**Detenidos por los últimos sucesos**  
Según noticias de Gijón, significados republicanos, socialistas y algunos concejales, han sido detenidos por complicidad en los últimos desórdenes ocurridos en varias provincias, habiendo sido registrados sus domicilios.

Madrid 27 á las 18

**La huelga de Pasajes**  
Dicen de San Sebastián que sigue todavía la huelga de descargadores del puerto de Pasajes.

**Solamente trabajan los marineros de los barcos.**  
Una comisión de huelguistas visitó al gobernador civil para que gestionara el aumento de un número fijo de obreros.

**El gobernador ha iniciado las gestiones interesadas por los obreros y quizás esta tarde quede solucionado el conflicto.**

**Sigue la huelga en el Dique de San Sebastián**

Dicen de San Sebastián que en el Dique sigue la huelga igual que la del puerto de Pasajes á causa de la intransigencia de ambas partes.

**Apesar de las gestiones practicadas no se ha encontrado una fórmula que satisficiera á patronos y obreros, quienes se obstinan en ceder en nada en sus respectivas pretensiones.**

Madrid 27 á las 24

**De'enido en libertad**  
El Capitán general ha decretado la libertad del catedrático don Julio Basteiro, detenido por la conferencia que dió en la Casa del Pueblo, habiendo además sobrestado la causa que se le seguía.

**Huelga de mujeres en Murcia**  
En Murcia las obreras de las fábricas grandes de seda no entraron hoy al trabajo, declarándose en huelga.

**Las de las fábricas pequeñas después del almuerzo acordaron secundar el paro.**

**Se han tomado muchas precauciones para evitar ocurran incidentes.**

**Obreros que trabajan**  
En los Altos Hornos trabajan actualmente 1667 obreros y en la mina Viscaya 810, faltando admitir 300.

**En las demás minas trabajan los obreros que no están asociados.**  
La guardia municipal ha recogido gran número de palos y cachas que llevaban.

**Ofreciéndose para trabajar**  
Los obreros amarillos guipuzcoanos, han escrito una carta al Presidente de la Unión Patronal, ofreciéndose para trabajar.

**Un detenido**  
Ha sido detenido por la policía un individuo por el delito de coacción, habiendo ingresado en la cárcel á disposición del Juzgado correspondiente.

**La huelga en Bilbao.**—Constitución de brigadas para los trabajos del muelle

Un despacho de Bilbao da cuenta de que los patronos han anunciado que constituirán brigadas de cien obreros para los trabajos del Muelle mas otra de sesenta para la carga de carbón, seleccionando los que trabajan actualmente.

El resto se elegirán de entre los solicitantes, prefiriendo los que no estén asociados.

## LOS SUCESOS DE MELILLA

Madrid 27 á las 18

**Teniente fallecido de las heridas en el último combate**

Un telegrama oficial de Melilla da cuenta que el segundo teniente del Regimiento de Melilla, don Antonio Gomez García falleció á consecuencia de las heridas recibidas en el último combate.

**Terminada la licencia de policías indígenas**

Dicen de Melilla que terminadas las licencias concedidas á la policía indígena para que pudiesen asistir á las fiestas de la pascua, vuelven á incorporarse á su destino.

**No se fusiló á los prisioneros moros.**—Nuevos efectivos de tropas

Dicen de Melilla que es inexacto el rumor circulado referente á que el general Ordoñez fusilará á los prisioneros moros de los últimos combates.

**Por ahora no hay tales propósitos.**  
Sigue recibiendo efectivos el Regimiento de Alcántara para ponerse en pie de guerra.

**Función para los heridos**

Comunican de Melilla que la función celebrada á beneficio de los soldados heridos de los últimos combates produjo 1200 pesetas.

**Tranquilidad.**—Hogueras en los montes.—Oficiales obsequiados por los moros

Continúa reinando la más absoluta tranquilidad en las avanzadas y en todas nuestras posiciones de Melilla.

**Anoche se vieron hogueras en los montes, pero se supo después que se encendieron con motivo de la fiesta de Pascua que celebran los mahometanos con la mayor solemnidad.**

**Los moros de las cercanías de nuestras posiciones obsequiaron á los oficiales con motivo de celebrar la pascua, reinando entre unos y otros la mayor cordialidad.**

Madrid 27 á las 24

**El Infante Alfonso de Orleans á Melilla**

Ha llegado á esta el Infante don Alfonso de Orleans y de Borbón quien saldrá mañana para Melilla á incorporarse al regimiento de San Fernando, recién admitido con el grado de segundo teniente que poseía cuando su casamiento con la princesa protestante doña Beatriz de Sajonia Coburgo Gotha, por cuyo motivo fué privado de su empleo en el Ejército y de todos los títulos y honores que le pertenecían.

**El Infante fué á Palacio á saludar á los Reyes en cuya compañía cenó. Próximas conferencias del Embajador de Francia y el señor García Prieto.**—Actitud de España

**La Correspondencia Militar dice que en breve comenzarán las conferencias entre el Embajador de Francia y el señor García Prieto, sobre la cuestión marroquí.**

**Este mantendrá que España no abandonará ni Alcazar ni Larache mientras Francia no abandone el interior de Marruecos ó no dé compensaciones superiores á aquellas poblaciones, manteniendo siempre nuestra influencia en el Norte de Africa.**

**Además España ocupará á Infi.**

**POLÍTICA**  
Madrid 27 á las 1

**La cuestión de confianza**  
Personas que se dicen enteradas de la marcha política del actual Gobierno aseguran que tan luego de levantada la suspensión de garantías, el señor Canalejas planteará la cuestión de confianza en la seguridad que le serán ratificados los poderes; pues se añade que el partido conservador desea que antes de volver al poder, haya realizado el señor Canalejas la mayor parte de su programa.

Madrid 27 á las 18

**Canalejas en Palacio.**—Visita de García Prieto

El señor Canalejas estuvo en Palacio despachando con S. M. el Rey apesar de seguir indispuerto, si bien se encuentra mejorado.

**Permaneció con el Monarca media hora. Al salir de Palacio se dirigió al ministerio de la Gobernación pa-**

ra enterarse de las noticias de las provincias.

**En dicho departamento recibió la visita del ministro de Estado, señor García Prieto, que llegó esta semana de la finca el «Plantío», de donde veraneaba su familia.**

Madrid 27 á las 24

**Luque en Palacio**

El ministro de la Guerra señor Luque estuvo esta tarde en Palacio por corresponderle despachar con S. M. el Rey.

**Después cumplimentó á la Infanta Teresa.**

**Desmintiendo una noticia**  
El Alcalde señor Franco Rodríguez se ha extrañado de la noticia publicada por algunos periódicos relativo á rozamientos entre él y el señor Rodríguez desmintiéndola en absoluto.

**Sobre la próxima combinación de Gobernadores**

El ministro de la Gobernación señor Barroso, hablando de la próxima combinación de Gobernadores, no ha determinado las provincias que comprenderá.

**Los rumores de crisis y la combinación de altos cargos.**—Lo que dice «El Diario Universal»

El Diario Universal dice que tanto los rumores de crisis circulados como la supuesta combinación de altos cargos carecen de fundamento, no existiendo más que el propósito de determinada prensa de crear y lanzar estas noticias.

**Peticiones de créditos**

Esta tarde se reunió la Comisión permanente del Consejo de Estado para examinar las peticiones de créditos extraordinarios afectos á los ministerios de Guerra y Marina.

## MANIFESTACIONES DE BARROSO

Madrid 27 á las 18

**Sin noticias del interior y exterior**

**—Próximas entrevistas con el Embajador de Francia.**

**Noticias de Bilbao**

El ministro de la Gobernación señor Barroso nos recibió á los periodistas diciéndonos que no hay noticia alguna de importancia de asuntos interiores ni exteriores.

**Todo sigue encalmado.**  
Cree el señor Barroso que hasta fines de la presente semana no comenzarán las entrevistas entre el señor García Prieto y el Embajador de Francia respecto á las cuestiones pendientes sobre Marruecos.

**De Bilbao, añadió, siguen los patronos reacios en admitir á los obreros asociados más exaltados y que fueron los que tomaron más parte activa en los últimos sucesos de aquella capital. Hacen una selección y no quieren admitir á los discólos y exaltados.**

**Los obreros se muestran muy comedidos y transigen algo con las exigencias de los patronos confiando en que más adelante sean admitidos todos al trabajo.**

**El Capitan general de aquella región sigue gestionando la completa solución del conflicto obrero.**  
Además el señor Barroso ha desmentido la noticia que han publicado algunos periódicos sobre una próxima combinación de altos cargos.

## COTIZACIONES

Madrid 27 á las 18

Interior contado. . . . . 84'35  
Interior fin de mes. . . . . 84'37  
Al próximo. . . . . 84'60  
Amortizable, 5 p. S. . . . . 101'25  
Amortizable nuevo. . . . . 00'00  
Banco de España. . . . . 449'00  
Compañía Tabacalera. . . . . 297'00  
Francos. . . . . 9'00  
Libras. . . . . 27'43  
Exterior. . . . . 92'95

## NOTICIAS SUELTAS

Madrid 27 á las 1

**Salvado de la catástrofe del «Liberté»**

Se ha salvado de la catástrofe ocurrida en el acorazado «Liberté» el Comandante del buque, capitán de navío M. Jaurés, por haber obtenido licencia para reunirse con su familia.

Madrid 27 á las 18

**Firma regia**

Del ministerio de Marina firmó S. M. el decreto ascendiendo á los primeros tenientes de la Escala de Reserva disponible de infantería de Marina don José Valderas León y don Antonio López Fernández.

**Apertura de curso**  
El día primero de Octubre próximo se celebrará en la Universidad Central la apertura del curso académico de 1911 á 1912 pronuncian el discurso de apertura el ministro de Instrucción pública don Amalio Gimeno.

**Por la noche el Gobierno banqueteará á los profesores universitarios en los salones de dicho ministerio.**

**La «Gaceta»**

La Gaceta de hoy publica una disposición ampliando hasta el 6 de Octubre el plazo para la admisión de instancias para formar parte del Cuerpo de ingenieros industriales.

**Publica además el anuncio del cese de la peste bubónica en varias islas de la China.**

**Rectificando la cantidad publicada sobre ingresos del Tesoro durante los ocho primeros meses de este año, fijandola en 730.589'581 pesetas contra 746.491'358 pesetas recaudadas en igual período del año anterior.**

**Un hundimiento.—Heridos**

Dicen de Toledo que ha ocurrido un hundimiento en la plaza de toros de Vargas, registrándose solamente seis heridos apesar de la multitud de gente que habia en dicha plaza al ocurrir el siniestro.

**Vapor embarrancado**

Comunican de Tortosa que al atravesar el río Ebro el vapor «Ciudad de Tortosa» embarrancó á causa del descenso de las aguas.

**El pasaje se ha salvado.**

Madrid 27 á las 24

**Fallecimiento del general don Luis Girón**

Comunican de San Sebastián que ha fallecido el general de brigada don Luis Girón, hermano del señor Duque de Almuñada.

**Su muerte ha sido sentida, pues gozaba de muchas amistades.**

**Su cadáver será trasladado á Madrid.**

**Concierto clásico.—Música española**

Un despacho de San Sebastián da cuenta de que se ha celebrado en el «Gran Casino» el último de los conciertos clásicos de la presente temporada.

**En el programa figuraba una suite de aires murcianos, del Maestro Pérez Casas, ex Director de la Banda de Alabarderos.**

**El Director de la orquesta señor Arbós ha sido aplaudidísimo por la acertada dirección.**

**Dicho señor se propone incluir dicha pieza en los conciertos españoles que dará en Diciembre próximo en Moscov y San Petersburgo.**

**La feria en San Sebastián**

En San Sebastián se ha celebrado la feria tradicional, la que se ha visto concurrirísima.

**Orden de desalojar un convento.**

**La custodia de restos históricos**  
Dicen de Sevilla que se han dado las órdenes para desalojar el convento de San Isidro del Campo donde se encerraban los objetos hallados en las excavaciones verificadas en Italia.

**El Gobernador dió cuenta de ello al Gobierno y éste ha dispuesto que dichos históricos restos queden bajo la custodia del Ayuntamiento de Santipuce.**

**Telegrama de pésame**

El Alcalde señor Franco Rodríguez ha telegrafado al Alcalde de París dándole el pésame por la voladura del acorazado «Liberté».

**Petición de los vendedores de pescado**

El representante de los pescadores de la Coruña ha pedido al Alcalde señor Franco Rodríguez que le dé facilidades para establecer nueve puestos de pescado en la plaza para la venta á bajo precio.

**Agradecimiento al Monarca**

El señor Lopez de Rueda ha ido hoy á Palacio á dar las gracias á S. M. el Rey por el pésame por la muerte de su hermano el Juez de Susca.

**El señor López ha salido agradecidísimo de la acogida que le ha dispensado el Monarca.**

**Muerta por una caída**  
Esta tarde mientras colgaba unas prendas de ropa en una ventana de la calle del Conde Duque la joven Concepción Rubió Cordero, de 15 años, se cayó al patio quedando muerta en el acto.

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 27 á las 23

**La cuestión franco alemana.—Rumores pesimistas.**—Afirmación de la prensa

Paris.—Vuelven á circular rumores pesimistas sobre la cuestión franco alemana y el desenlace de las gestiones entre M. Cambon y Kinde-len.

**Se afirma que el Ministro de Negocios Extranjeros de Alemania ha formulado tales reservas al proyecto de acuerdo que le remitió M. Cambon que equivalen á una negativa.**

**Se sospecha que Kinderlen trata de ganar tiempo para ver como se resuelve el asunto de Tripoli, por lo que pueda representar en la distribución de Africa para los europeos.**

**La prensa parisien, á pesar de dichos rumores sigue afirmando que el acuerdo entre Francia y Alemania es completo por ambas partes.**

**Agresión á un coronel francés por un anarquista español**

Paris.—Vuelven á circular rumores que en Saida ha sido agredido el coronel del Ejército francés M. Tasard por un soldado que presta sus servicios en la Legión extranjera siendo herido levemente de una cuchillada.

**El agresor es un soldado español llamado Rivalon, que ingresó en la Legión hace poco procedente de Barcelona donde le buscaba la policía.**

**Al ser detenido, ha dicho que era anarquista y antimilitarista y que su propósito era matar al Coronel, realizando sus ideales.**

**La seguridad de los italianos en Turquía**

Constantinopla.—El Gran Visir ha hecho saber al encargado de la Legación de Italia que si esta persiste en enviar tropas á Tripoli no puede garantizar la seguridad de los italianos residentes en Turquía.

**La prensa alemana y la acción de Italia en Tripoli**

Berlin.—El periódico «Kölnische Zeitung» tratando del conflicto italo turco, publica un suelto oficioso calificando de arbitraria la acción de Italia en Tripoli.

**Importancia del asunto Tripoli**

Viena.—El periódico «New Freie Presse» desea que Italia y Turquía lleguen á un acuerdo, pues el asunto de Tripoli sería mucho más grave y peligroso que el de Marruecos.

**Censuras á la prensa francesa**

Londres.—El periódico «The Standard» censura la ligereza con que la prensa francesa ha ofrecido á Italia el apoyo de Inglaterra y de Francia.

**La invasión de Tripoli sería una espoliación**

Londres.—«Morning leader» dice que la invasión de Tripoli por Italia sería un acto de espoliación que no podría ser aprobado.

**Potencias de acuerdo**

Atenas.—El Gobierno griego se ha dirigido á los Gobiernos de Bulgaria, Servia y Montenegro, con objeto de ponerse de acuerdo en el caso de la ruptura de relaciones y declaración de guerra entre Italia y Turquía.

**Cruceos italianos á Tripoli**

Malta.—Ha llegado el vapor «Adria» y su capitán dice que con dirección á Tripoli han pasado siete cruceros italianos.

**Se ha ordenado al crucero inglés «Medea», surto en este puerto, que marche rápidamente á Tripoli.**

**Incendio en un poblado.—Escenas de barbarie**

Nueva York.—Una tribu de indios penetró en el poblado de «Chamillan», del Norte de Méjico, incendiándolo.

**Los indios clavaron en una cruz á algunos habitantes de dicho poblado y se divertieron luego tirando los niños al aire recogidos con la punta de sus lanzas.**

**Al divulgarse la noticia de estos actos de barbarie la población se ha indignado pidiendo un ejemplar castigo para aquellos indios.**

**De la capital han salido con urgencia fuerzas de caballería para darles caza.**

**El Comité Central de ferroviarios de Italia y la guerra**

Roma.—El Comité Central de la Asociación de ferroviarios de Italia, ha manifestado que sin rechazar la idea de la huelga general, por la guerra de Tripoli como protesta ha

sido aplazada la declaración de dicha huelga.

**Declaración del almirante Bellen sobre la voladura del «Liberté»**

Paris.—El periódico «Le Matin» dice que el Almirante Bellen ha declarado que la voladura del «Liberté» se debe á la combustión espontánea de un lote de pólvora en malas condiciones de la fabricación.

**Esta misma causa produjo la voladura del acorazado «Iena».**

**Abuso de unos obreros alemanes**

Paris.—Un telegrama de Nancy dice que en la aldea de Moncel, junto á la frontera, mientras se estaba celebrando una fiesta, se presentaron 20 obreros alemanes, quienes invadieron un baile público que se estaba celebrando en un café, rompiendo varias mesas, retirándose al notar la presencia de los gendarmes.

**Al traspasar la frontera hirieron á cuchilladas á un carabiniere.**

**Uno de los agresores pudo ser cogido en territorio francés.**

**Llegada de Delcassé á Tolón.—Muertos y heridos**

Tolón.—Ha llegado á esta población el ministro de Marina francés Mr. Delcassé.

**Este ha recibido la visita del Prefecto y de los jefes de la escuadra.**

**Según datos de la prefectura marítima, la voladura é incendio del acorazado «Liberté» ocasionó las siguientes bajas: 204 muertos, 136 heridos graves y 48 leves.**

**CORRESPONSAL**

## NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 27 á las 22

**Nuevo Centro nacionalista republicano.—Próximo «meeting»**

El Centro nacionalista republicano del 7.º distrito de esta ciudad, será inaugurado el próximo domingo, en donde se celebrará un «meeting» tan pronto como se restablezcan las garantías constitucionales, asistiendo los señores Corominas (P.) Layret y Lluhi.

**Posesión de Mariano**

Este mediodía se ha posesionado de la Alcaldía, el Alcalde propietario Marqués de Mariano.

**Este ha manifestado que no ha pensado en dimitir pues no hay motivo para ello.**

**Petición de los conductores de muebles**

Los obreros conductores de traslado de muebles presentaron á los patronos las siguientes peticiones: Que se reconozca á la sociedad que han constituido, que se hagan contratos colectivos y que no se despidan á ningún obrero sin la aprobación de la junta de la sociedad.

**Como los patronos han rechazado dichas peticiones, los obreros de dicho oficio han amenazado con declararse en huelga.**

**El Gobernador señor Portela ha dicho que garantizará la libertad del trabajo.**

**Rebaja del pasaje de Melilla á Barcelona**

El Centro hispano-marroquí ha conseguido que el viaje de ida y vuelta de Barcelona á Melilla durante la exposición que tendrá lugar en dicha población africana, solo cueste cuarenta francos en primera clase.

**El trabajo de los sindicalistas franceses era en beneficio de Francia y en perjuicio de España**

Se asegura que cuando vinieron los sindicalistas franceses, Marie y Desmolins á perorar en el Teatro Marina contra la guerra, procuraron convencer á los agitadores locales de que si se declaraba la huelga general en Barcelona, contestarían los obreros de toda Francia adoptando igual actitud.

**Este consejo parece ser una añagaza tramada por el grupo colonial francés con objeto de debilitar á España en beneficio de Francia.**

**Reparto de premios en Tarrasa**

El Ministro de Fomento señor Gasset irá á Tarrasa el 15 de Octubre próximo para presidir el reparto de premios de la escuela industrial de aquella población.

**Corrigendos á Mahón**

Mañana embarcarán para Mahón nueve corrigendos que han de estinguir condena en aquella penitenciaría.

**CORRESPONSAL**

# MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada, pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en la constipación habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniéndolo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólicos miserables.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias

## GRANDES ALMACENES "BON MARCHÉ,"

Plaza del Mercado, entre la iglesia de San Nicolás y el Grand Hotel

### SOMBREROS PARA SEÑORA

RECIBIDOS LOS GENEROS PROPIOS PARA LA TEMPORADA DE OTOÑO

Grandes rebajas de precios en todos los géneros por final de temporada.

Bisutitas japonesas, kimonos y confecciones de todas clases.—Gran surtido en sedas, lanas y fantasías en algodón.—Especialidad en corsés.—Pasamanería.

SASTRERIA MODISTERIA CAMISERIA PRECIO FIJO

## Cuevas dels Hams.--Manacor

Visite Vd. estas deliciosas cuevas, las más suntuosas de la isla, las más ricas en belleza, las mejor iluminadas, (únicas con luz eléctrica) y las que más ventajas ofrecen al turista.—Ida y vuelta en un mismo día.—Servicio de automóvil a precio convencional para visitar dichas cuevas y las de Artá y carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y 250 pesetas por cada persona de aumento.—Estas cuevas van en combinación con un restaurant de Perro-Cristo y se garantiza la economía y el esmero.

## Isleña Marítima

Compañía mallorquina de Vapores  
SERVICIO BI-MENSUAL DE TRANSPORTES ENTRE  
**PALMA-CANARIAS**

y los puertos intermedios de Oatagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saffi y Mogador.  
Los días 12 al 14 de cada mes, la ISLEÑA MARITIMA, admitirá y despachará en conocimientos directos a for-fait, hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de  
Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife  
Y los días 26 al 28 también de cada mes, para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de  
Arrecife, Cabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife  
Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima, Palacio, 22. (bajos).

## VAPORES DIRECTOS

de Píullon, Izquierdo y C.ª, S. en C.ª, de Cádiz  
Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguá, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Matanzas, saldrá de este puerto directamente el día 11 de Octubre, el vapor

## BALMES

Admite carga y pasaje para dichos puntos.  
NOTA.—Se publica a los señores capitales para pasar aviso de la carga que tengan que embarcar para reservarse la cabida necesaria.  
Para carga, pasaje y demás informes dirigirse a los representantes de la Compañía Sra. PLANAS Y PIZA y C.ª, S. en C.ª, San Juan, 20, Palma.

**Alquiler** Se alquilan un salón y cuatro asientos en perfecto estado y ligero, con guarniciones para uno ó dos caballos. Razón R. Aldabert. Hostalats, (C.ª. Capes).

**Tartan** Se desea vender una mesa de hierro galvanizada, con piedra de mármol y sus balanzas y pesas, en imborrable e todo, se desea vender muy barato. Informes Casa Anunciadora, Palacio, 8.

**Caballo y carretón** Se vende en buenas condiciones En la Casa Anunciadora, Palacio, 8, informen

**Ocasión** Por retirarse del negocio se vende ó tras pasa tienda sastrería. Razón Casa Anunciadora, Palacio, 8.

## ¡SEÑORAS!

No sufrís molestias ni dolores de la menstruación tomando unas tacitas de

### "Thé Tongú,"

3 ptas. pqté.

Compuesto de hierbas orientales de magníficos resultados. ¡Calma y alivia enseguida!  
Fórmula del Dr. Borosini.

Pídase en las Farmacias J. Sureda, Brossa, 9; J. Miró, Colón, 8; Centro Farmacéutico, Habana, 24 y principales.

Rote, en España José Vila y Vila.—Barcelona—Apartado—419.

## LLOYD ITALIANO

Compañía de vapores rápidos y directos entre  
**BARCELONA Y BUENOS AIRES**

VIAJE EXTRAORDINARIO y especial para pasajeros de 3.ª clase con amplios dormitorios, grandes comedores mesas, departamento para Sras. y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estos modernos Transatlánticos.

Día 27 Octubre saldrá de Barcelona, después de efectuar las prácticas sanitarias, el magnífico vapor de velocidad

### P. MAFALDA

Verdadera cocina española

Para pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, dirigirse a las oficinas de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, (esquina Pelaires).

## BOCA

CONSERVACIÓN É HIGIENE DE LA BOCA

Tendrá la boca sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

### MENTHOLINA

que prepara el Dr. Andreu

Su uso emblanquece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortalece las encías, evitando la caries y la oscilación de la dentadura. La MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes. Pídase en la Rambla de Cataluña, 66, y demás farmacias. Se expenden en la Farmacia J. Sureda Literas, Palma Mallorca.

## Servicios de la Compañía Transatlántica

Salidas de Barcelona

El 3 Octubre, el vapor	León XIII	para Montevideo y Buenos Aires.
El 10 Sebpre.	M Olivo	Puerto Rico, Habana, Veracruz, Puerto Limón y Colon.
12 Octubre	San Francisco	Fernando Poo y escalas en las Palmas y otros.
El 16 Sebpre.	Antonio Lopez	New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.
El 13	C. de Eizaguirre	Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilo Ilo y Manila.

Admitiendo carga y pasaje. Informarán los señores Jaime M. Granda, S. en C.ª, Plaza A. Maura, núm. 4.

## GASMOTOREN-FABRIK DEUTZ

Compañía anónima de los legítimos Motores Otto

Única casa constructora de los

### LEGITIMOS MOTORES OTTO

Garbego DEUTZ para Gas pobre Sin CALDERA y sin GASOMETRO

Gastos de combustible 1 ó 3 céntimos por caballo hora

La fuerza motriz más económica y más sencilla de la actualidad.

Para toda clase de Informes: Tous Hermanos, Bosch 23 al 30, Palma.

## ZOTAL

Registrado

Poderoso desinfectante, insecticida y desodorante.  
Cura las enfermedades de los árboles frutales. Da magníficos resultados en las enfermedades e infecciones del ganado en general.

Recomendado su empleo por R. O.

Se vende á 250 pesetas el kilo

El Jabón Zotal, sin rival para las enfermedades epidémicas y el mejor de todos los jabones antisépticos.

A 1 peseta la pastilla.

Depósito Central para las Islas Baleares

### CENTRO FARMACEUTICO

Se dan folletos ilustrados gratis á quien los solicite

## Navigazione Generale Italiana y la Veloce

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los vapores y veloces vapores.

Próximas salidas de Barcelona

Saldrá el 25 de Septiembre

### UMBRIA

el 5 de Octubre

### SANNIO

OCCINA ESPAÑOLA

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y reciente confort necesarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, sala para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telegrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados e higiénicos, lavabos, comedores con mesa, etc.

Para carga y despacho de pasajes dirigirse á los señores SALON y SULLANA, Plaza de la Libertad, 2, (frente al Barón), Palma.

## NICOLAS TICOULAT DENTISTA

Dentaduras, ericcaciones y empastes.  
Precios económicos.—Calle Pelaires, núm. 123

### Fábrica de anisados y licores de Damián Garau Tomás

Luchmayor (Mallorca)

Exigid en todas partes el anis marca registrada

### SECA

y el gran aperitív tónico, digestivo y reconstituyente

Palo Quina Garau analizado en el Laboratorio Miró y recomendado por eminentes Doctores.

Depósito en Palma Droguería de José Miró, Colón, 22

## BICICLETAS PATINES ACCESORIOS REPARACIONES

REPRESENTANTE para las BALEARES Agustín E. tarellas Apuntadores, 12 Palma de Mallorca

### A. SANROMÁ

Balmes, 62 BARCELONA